

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Ptas al mes	Angel, núm. 10.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Jués 2. San Antolin, mr. y San Estéban, rey de Hungría, confesor.

Viernes 3. Sta. Dorotea, vg. y mr., y Stos. Pedro y Juan, mrts. de Valencia.

Sábado 4. Stas. Rosalía y Rosa de Viterbo, vgs.

Cóрте de María

Día 2 se hace la visita á Ntra. Señora de la Purísima en San Francisco.—Día 3, á Ntra. Señora del Cármen en el Cármen.—Día 4, á Ntra. Señora de la Anunciacion en San Francisco.

Cultos

Parroquia de Sta. Maria Viernes, por ser primero de mes, los Asociados á la Comunion reparadora la celebrarán general en una Misa, que se celebrará al efecto, á las siete y media.

Parroquia de Nuestra Señora del Cármen: El próximo viernes á las seis y media, en la capilla del Sagrado Corazon, se celebrará Misa de Comunion y el Ejercicio propio del primer viernes de mes.

Iglesia de Religiosas Concepcionistas: A las seis y media del próximo viernes, los Congregantes del Sagrado Corazon tienen Misa rezada; y al anocheecer se practicará el Ejercicio mensual con exposicion de S. D. M

LOS FRANCMASONES

LO QUE SON. LO QUE HACEN, LO QUE QUIEREN.

POR MONSEÑOR DE SEGUR

XXIII

COMO LA FRANCMASONERIA SE CONSUELA

DESUS PENAS RINDIENDO CULTO AL SOL

Sí, señores; al sol, á la luna y á las estrellas.

En nombre de la ciencia y del progreso de las luces que tiene siempre en la boca, la Francmasonería pretende que «Dios no se ha demostrado, ni puede de-

mostrarse;» que la moral cristiana, que se funda en el temor y amor de Dios, es ridícula, inútil é inmoral; que Nuestro Señor, ó bien no ha existido, ó bien ha sido un hombre como cualquier otro; que ha llegado ya el tiempo de acabar con la Iglesia, con el Papa y con los sacerdotes. Y ¡cosa curiosa! por los senderos de lo que se llama ciencia, y por el progreso de las *luces*, llega la Francmasonería á tal grado de estupidez, que no podría creerse si no lo atestiguasen sus mismos adeptos. ¿Sabeis cuál es en el fondo el Dios hacia el cual vuelven sus miradas? ¡Es el sol! Sí, el sol, como esos brutos con figura de hombre que á veces se encuentran en las esferas más bajas de nuestra sociedad descristianizada.

Ved sino lo que sin quitar ni añadir una sola letra dice el Muy-Respetable (!) al nuevo elegido para el grado de Maestro en el acto de su iniciacion: «El Adoniram de la Francmasonería, lo mismo que Osiris, Mithra, Baco y todos los dioses celebrados en los antiguos misterios, es una de las mil personificaciones del sol. Adoniram, en efecto, significa en hebreo via elevada, lo que designa la posicion del sol respeto á la tierra... En todas las ceremonias que se celebran en las lógias, *encontrareis constantemente el mismo pensamiento.* Así, nuestra aso-

ciacion se ha puesto bajo la invocacion de San Juan, *es decir, de Jano el sol de los solsticios*. Por esto celebramos *la fiesta de nuestro Patrono* en los dos solsticios del año (21 de Junio y 21 de Diciembre) con un ceremonial completamente (g)astronómico. La mesa á que nos sentamos tiene la forma de herradura; y representa la mitad del círculo del zodiaco; y en *los trabajos de las mesas; (sic)* ofrecemos siete Libaciones en honor de los siete planetas.»

El H.: Rebold dice que los milagros y los hechos de la vida de Jesus deben explicarse como «apariencias solares.» El H.: Gran-Canciller Renan declara en la *Revista de ambos mundos* (15 de Octubre de 1863), que «*el culto del sol es el único racional y científico,*» y que «*el sol es el Dios particular de nuestro planeta!!*»

¡El culto del sol! ¡Hé aquí la última palabra de esas sublimes inteligencias que sólo hablan de progreso, de luces, de ciencia; y que modestamente se intitulan «Príncipes sublimes de la verdad!» ¡Hé aquí la *piadosa* interpretacion del Evangelio de San Juan, que hemos visto poner á los ojos del profano en las primeras pruebas del Aprendiz! Hé aquí la famosa «luz,» «las llamas purificadoras» que el Venerable da generosamente al Aprendiz! ¡Hé aquí el significado de la «estrella flamígera» y de la banda azul! El culto del sol, el culto degradante de la materia, el Dios-Naturaleza, ó por mejor decir, un ateísmo tanto más vergonzoso, cuanto que se cubre con el velo de la moral y de la beneficencia, y que no solamente es impío, sino hipócrita: ¡qué castigo para el orgullo de esos espíritus fuertes!

¡Y aún se atreve la Francmasonería á llamarse «el origen y la fuente de todas las virtudes sociales» (son palabras del H.: Ragon), y aún más: la más pura filosofía, el origen de las fábulas de todos los cultos (*sic*), el pozo en el que parece haberse refugiado la verdad!!! ¡Qué impudencia!

De este pozo tenebroso salen, hace dos siglos, tantas blasfemias, impiedades negaciones atrevidas, mentiras y calumnias contra la Iglesia; tantos trastornos, destrucciones, instituciones sordamente ateas, que amenazan con la ruina total de la civilizacion cristiana! De ese pozo han brotado particularmente en estos últimos años las blasfemias de Renan y Proudhon, blasfemias satánicas que las lógicas han difundido en todas lenguas. De allí salen cada día esos poderes de toda especie que se precipitan sobre Roma, que conmueven los cimientos del Papado, y que quisieran arrancar la corona de las sienes de Jesucristo y su Vicario.

En el fondo, la doctrina de los francmasones constituye el materialismo.

XXIV

LA PRENSA MASÓNICA

La Francmasonería despliega una actividad febril en su propaganda: si la paz en el celo es el carácter distintivo de la verdad, la agitacion en cambio caracteriza el error, y la Francmasonería se agita de un modo prodigioso. Sus medios de accion son variados y poderosos; y nos dirige por todos lados sus tiros. Vamos á demostrarlo, concretándonos á Francia.

La *prensa* es su primera arma. Ya hemos visto que indirectamente dirige la mayor parte de los periódicos. Tiene además publicaciones propias más ó me-

nos perversas, según su mayor ó menor franqueza. Ante todo citaremos *El Francmason*, revista mensual, anodina, fundada en 1847, en vísperas de la Revolución de Febrero, y destinada á *iluminar la mente* y alegrar el corazón de todos los H.: proudonianos. Se muestra respetuosa con la religión, al menos en la forma: es el periódico ortodoxo y místico de la Francmasonería. Los francmasones puros y del progreso la tildan, sin piedad, de «jesuita.»

Sigue el *Periódico de los iniciados*, revista también mensual, publicada en dos cuadernos iguales, uno de los cuales se llama *El Renacimiento*. En este no se pronuncia el nombre de francmason ni de francmasonería; es el «cuaderno de la propaganda: propaga la obra de la Francmasonería sin nombrarla; para evitar cualquier prevención (1).» ¡Oh buena fe! ¡oh candor!

Tiene también *El mundo masónico*, que ya hemos citado varias veces, publicación mucho más avanzada, y por consiguiente mucho más franca, mucho más masónica. Hace guerra á las dos revistas antedichas; la acusa de retrógradas y formalistas, y se declara rotundamente libre-pensadora, independiente, muy por encima de toda idea religiosa. Es el campo liberal, que quiere reformar la Francmasonería exterior y hasta llegar á la supresión oficial del nombre mismo de «Gran Arquitecto del Universo.» Este partido hace grandes progresos, aunque todavía no ha logrado que prevalezca su opinión. Aunque la mayor parte de los llamados masones-jesuitas miran únicamente esta fórmula tradicional como una mera formalidad, que deja á to-

dos los H.: la más amplia libertad de ateísmo, sin embargo, los masones-liberales están empeñados en suprimirla, porque para ellos esa antigualla huele demasiado á religión, y puede ofrecer peligros.

La Francmasonería reivindica también como suyos los periódicos abominables que hemos citado; *La Moral independiente*, *El Libre Pensamiento*, *La Libre Conciencia*, *La solidaridad*; y puede contar entre sus producciones más puras, ó al menos entre sus más devotos auxiliares, un buen número de periódicos grandes y pequeños; como *Le Siècle*, *L'Opinion Nationale*; *L'Avenir National*, *Le Temps*, *La Liberté*, *Le Journal des Debats*. Sin embargo estos periódicos no reconocen la necesidad de fechar sus números con el año 1867; ni usan, obrando discretamente, la jerigonza usada entre los H.: y amigos, ni el famoso signo sacramental (:.:).

La *Revista de ambos mundos* está igualmente al servicio de la Francmasonería y de su obra sacrílega. Casi todos sus redactores son racionalistas conocidos, ó herejes.

Así, pues, en Francia la *prensa* es en gran parte masónica; es decir, que es anti-católica y anti-cristiana. ¡Qué peligro para la fe del pueblo!

XXV

QUE LA FRANCMASONERIA COMIENZA
Á APODERARSE DE LA INFANCIA POR MEDIO
DE LA INSTRUCCION Y DE LA EDUCACION
Esta segunda arma es tal vez más peligrosa que la primera. La Francmasonería parecía tenerla un poco olvidada; pero apercibida de ello, proyectó lo que vamos á ver.

La Iglesia hace cristianos y echa los

(1) Número de Enero de 1807.

cimientos de su vida religiosa por medio del Bautismo, del Catecismo y de la primera Comunión. La Francmasonería, que es enemiga de la Iglesia, nada acepta de todo eso, ó por mejor decir, quiere sustituir esta base cristiana con otra masónica, absolutamente extraña al cristianismo. Procura en primer lugar imprimir el sello masónico en los tiernos niños, para lo cual tiene una ceremonia de adopción que se celebra «al resplandor de la luz Masónica,» y dice al pobre niño á quien adopta: «Brille á tus ojos la Luz masónica como más tarde la haremos brillar en tu entendimiento (1).» A la manera que el niño bautizado se hace cristiano y miembro de la Iglesia, así también el niño adoptado se vuelve *lobezno* y miembro de la Francmasonería. Estos *lobeznos*, si son pobres, tienen derecho á ser socorridos por los Hermanos.

En un hospicio de Aviñon, una pobre mujer presentó á las Hermanas de la Caridad un niño de once meses, declarando á la Superiora que se encontraba de paso por la ciudad, y pidiéndola algunos remedios para su niño. La Religiosa, acariciándole, vió colgada á su cuello una medalla extraña, y preguntó á la madre: «¿Qué medalla es esta?—Es la medalla de los francmasones,» respondió ésta; y haciéndole la Hermana algunos cargos sobre esto, diciéndole que los francmasones estaban excomulgados, la infeliz contestó sin rodeos: «Si me presento con esta medalla al jefe de una loggia, obtendré al punto un socorro en dinero para continuar mi viaje.»

Parece que en algunos arrabales de

(1) El H. Ragon, *Ritual de adopción de los Lobeznos.*

Paris el número de esos *lobeznos* es muy considerable entre los hijos de la clase obrera. ¡Pobres niños!

Pero es sobre todo por medio de las escuelas como la Francmasonería quiere hacerse dueña de los niños. «Es preciso preparar el mundo profano á recibir *nuestros principios*, decía *El Mundo masónico* (Octubre de 1866). Considero la instrucción primaria como la piedra angular de nuestro edificio... ¿Debe suprimirse del programa la instrucción religiosa?... El principio de autoridad sobrenatural (es decir, la fe), que arranca al hombre su dignidad, es inútil para conservar la disciplina entre los niños ¡qué (carencia de sentido práctico!) y susceptible de llevarlos al olvido de toda moral (¡qué carencia de sentido moral!): así, pues, debemos renunciar á ella. Nosotros enseñaremos los derechos y los deberes en nombre de la libertad, de la conciencia, de la razón, y hasta en nombre del solidarismo. (¡Qué bien se muestra la jerga revolucionaria, hueca y sonora, y que con sus palabrotadas no sabe lo que se dice). La Francmasonería debe ser el molde de la sociedad moderna; debe formar hombres *libres*. (Ya conocemos esa libertad). Crear escuelas, sobre todo escuelas de adultos y huérfanos, es el mejor medio para vulgarizar la Francmasonería.»

Estos deseos, adoptados por un gran número de logias, han sido sancionados y realizados por un decreto del Gr. Or. de Francia (en Enero de 1867, ó en lengua cristiana, de 1867). Según este decreto, «se ha decidido en Consejo, que el Gr. Or. se pondría al frente de una obra, cuyo objeto sería el ayudar y fomentar la instrucción primaria, otorgan-

do cada año recompensas, bien á los maestros y maestras, bien á los alumnos; y el fundar escuelas primarias y clases de adultos, cuando las circunstancias lo permitieren.» Luego expone dicha circular la organizacion de la obra, que será dirigida por las lógias, ó por comités nombrados por ellas; el modo de verificarse las suscripciones, y la necesidad de desplegar el mayor celo; decidiendo que las recompensas y libretas de las cajas de ahorros irán acompañadas de una medalla con la siguiente inscripcion: *Gran Oriente de Francia — Impulso á la instruccion primaria en nombre de los francmasones del Oriente de...*

Al año siguiente se decidió la fundacion de cuarenta escuelas primarias masonicas en los veinte distritos de Paris; dos en cada distrito: una para niños, y otra para niñas.

Peligrosa es la propaganda de las escuelas protestantes, pero á mi juicio esta lo será mucho más.

Como complemento *El Mundo masónico* nos anuncia «la redaccion de un *catecismo de moral* para uso y al alcance de los niños; un catecismo que les enseñará á escuchar más bien su conciencia que la tradicion (es decir la Religion y la Iglesia); á ser virtuosos por principio (como si los cristianos no fueran virtuosos por principio), por conviccion (como si la fe no fuese la más seria, la única seria de todas las convicciones), y en fin con desinterés (como si la esperanza del cielo y el temor del infierno nos impidiesen servir y amar á Dios con pureza!)» En Junio de 1867 se concedió un premio de *quinientos francos* para este objeto.

En fin, en Noviembre de 1866, los

francmasones de la Alsacia inauguraron una *liga de enseñanza* para Francia á ejemplo de la que funciona en Bélgica desde 1864. Esta liga tiene por principio fundamental «no servir los intereses particulares de *ninguna opinion religiosa*;» en otras palabras, suprimir absolutamente la fe en la enseñanza y en la educacion. El H. Macé, promotor de esta liga impía, habia recogido al cabo de un mes numerosas suscripciones, y *El Mundo Masónico* declaraba que *los francmasones debian adherirse en masa á esta liga bienhechora*, y que las lógias debian estudiar en la paz de sus Templos (*sic*) los medios más conducentes á hacerla eficaz.»

En Francia se cuentan un millon seiscientos mil francmasones: ¡juzgad si es quimérico el peligro! ¡Ténganlo en cuenta, no solamente los pastores de almas, sino tambien los padres de familia que conserven en su corazon la menor chispa de fe! (1)

Seccion de Noticias

Las autoridades eclesiásticas de Roma han ordenado á los periódicos que publiquen la retractacion de Mons. Savarèse, á fin de dar publi-

(1) «Para apoderarse de la educacion de la juventud, dice el Romano Pontífice en la Encíclica **Humanum Genus**, acumula la secta impía todas sus fuerzas y energías. Esperan que podrán amoldar á sus ideas la flexibilidad de edad tan tierna, é inclinarla á donde quieran. No hay medio más eficaz que este para formar en la sociedad civil una raza de ciudadanos tal como los Francmasones la desean. Por eso en la educacion, en la instruccion de los niños, no quieren tolerar á los ministros de la Iglesia ni como profesores ni como vigilantes. Ya en muchos paises han logrado que se confíe á los seglares exclusivamente la educacion de la juventud, y que se proscriban totalmente de la enseñanza de la **moral** los grandes y santos deberes que unen al hombre con Dios.»

(Nota de **El Católico**.)

cidad á la reparacion de los escándalos y ofensas cometidas por este sacerdote, y tambien para que sirva de saludable ejemplo á otros que puedan hallarse en el mismo caso. Dice así este documento:

«Con el corazon humillado y profundamente arrepentido de los graves errores y herejías por mí defendidas y propagadas, y tambien de los enormes escándalos dados en la misma Roma por espacio de treinta meses, propongo firme y espontáneamente, ayudado de la divina gracia, enmendarme en lo sucesivo. Retracto y detesto todos los errores y herejías, y todas las máximas y prácticas profesadas y enseñadas en la congregacion herética de la llamada *Iglesia católica Italiana*. Repruebo y condeno el falso culto y el abuso de las cosas sagradas y aún de los mismos Sacramentos, cometido por mí y por otros apóstatas en esa congregacion. Repruebo tambien y condeno todos mis escritos que contengan errores ó proposiciones escandalosas, y principalmente el publicado por mí con el título de *La excomunion de una idea*, y me someto á la condenacion de la Santa Sede. Iluminado por la divina gracia, pido humildemente perdon á Dios, al Sumo Pontífice y á la Iglesia, de los males causados y de los escándalos dados por mí. Y este es mi firme propósito con que como hijo arrepentido y obediente, prometo mediante la proteccion de la inmaculada Virgen María que fervientemente imploro, hacer todo cuanto sepa y pueda para reparar los escándalos dados y los daños causados por mí.

Nápoles 25 de Julio, de 1886.

JOSÉ SAVARESSE.

Siguen luego las firmas de los notarios

que dan público testimonio de la autenticidad del documento.

—
El municipio de Roma ha acordado la demolicion de la casa que habitó en dicha ciudad San Estanislao de Kostka.

—
Su Santidad continúa gozando de excelente salud y cada dia recibe en audiencia particular ó á diplomáticos que salen de Roma en uso de licencia, ó á Prelados extranjeros que llegan allí para darle cuenta de los asuntos propios de sus diócesis.

—
El Ilmo. señor Gobernador eclesiástico de Madrid ha dirigido al clero de su jurisdiccion una notable circular previniendo á los Párrocos y Rectores de las iglesias que regenten, impidan que los niños o personas seglares peroren ó prediquen en los templos.

—
Proyéctase en Cartagena fundar un asilo naval, en el que, á imitacion del establecido en Barcelona, reciban alimento é instruccion los huérfanos de los marinos.

—
El Ayuntamiento de Málaga ha declarado hijo predilecto de aquella ciudad á su último Prelado, á la sazón Arzobispo preconizado de Búrgos.

—
El Ilmo. señor Obispo de Lugo ha remitido al hospital de Monforte la cantidad de 1.500 pesetas.

—
Se está construyendo en Barcelona, con destino á aquella santa iglesia catedral, un confesonario espe-

cial que sirva única y exclusivamente para confesar á los sordos, el cual tiene una forma muy distinta de los demás, y reúne las condiciones indispensables para el objeto á que se le destina.

El día 25 del corriente mes de Setiembre se inaugurará en Bilbao el grandioso colegio de estudios superiores que una sociedad denominada *La Enseñanza Católica* ha confiado á la dirección de los Rdos. Padres de la Compañía de Jesus.

Asegúrase en Berlin que se ha establecido una inteligencia entre el Gobierno de Prusia y el Vaticano para arreglar todas las cuestiones de detalle y todas las pequeñas dificultades que puedan ocurrir.

La revision de las leyes de Mayo se hará probablemente en el mes que viene, luego que estén terminados en el Ministerio los estudios necesarios.

La suscripcion abierta en Francia para costear la construccion de la basílica que se está erigiendo en París al Sagrado Corazon de Jesus asciende ya á la respetable cantidad de 17.312.000 francos.

Dícese en Lóndres que M. Parnell, protestante y gefe del partido irlandés, recibe desde hace algun tiempo instrucciones religiosas de un sacerdote católico, y en breve entrará en el seno de la Iglesia.

A la edad de 82 años ha fallecido Mons. Dupont de Lojes, Obispo de Metz. Su muerte ha sido muy sentida

entre sus diocesanos, quienes le querian entrañablemente por su cariñoso y paternal trato y excelentes virtudes.

R. I. P.

No há mucho salieron de París siete trenes conduciendo más de 7.000 peregrinos que han ido á visitar el santuario de Nuestra Señora de Lourdes.

Durante la mañana recorrieron las iglesias de París, llevando al pecho pequeñas cruces encarnadas.

Hace poco se ha publicado en Francia una estadística que prueba el estado de inmoralidad y decadencia en que la República ha sumido á las clases inferiores de aquel país, tan grande y floreciente cuando dominaba en él el catolicismo.

Resulta de dicha estadística que en el espacio de diez años los crímenes cometidos por los niños se han multiplicado de una manera asombrosa. El número de los delincuentes de ménos de veinte años, y aún menores de 16, comparado con los períodos anteriores al régimen republicano, ha cuadruplicado, es decir, que de cerca de 5.000 á que ascendía entonces, pasa ya de 20.000.

Además, el suicidio, en otro tiempo casi desconocido de la adolescencia, ha invadido repentinamente los cerebros jóvenes, y hoy se ve á un número extraordinario de adultos dándose la muerte por hallarse cansados de la vida aún antes de haber podido conocer sus desengaños y tristezas.

Los dias 17 y 18 de este mes salieron de París en 10 trenes sete-

cientos enfermos que se dirigian en peregrinacion á Nuestra Señora de Lourdes para obtener de la Santísima Virgen curacion de sus enfermedades. Con estos enfermos iban 50 Hermanas de la Caridad asistiéndolos y además 20 religiosos y una numerosa falange de camilleros, con otros personajes de viso convertidos en enfermeros. Despues de visitar en Goitiers las reliquias de Santa Radegunda, han llegado felizmente á Lourdes.

Los pasajeros que iban en el vapor *Isla de Panay* cuando este buque sufrió una avería de consideracion en su último viaje á Filipinas, ofrecieron á la Virgen del Pilar de Zaragoza, en accion de gracias por haberles librado del peligro á que estuviesen expuestos, cuatro grandes cirios con inscripciones chinas de los cuales ha sido portador el litógrafo Sr. Portabella, residente en la capital de Aragon y que acaba de regresar de Manila.

El Ilmo. Sr. Obispo de Málaga, antes de abandonar dicha ciudad para tomar posesion de su nueva diócesis, ha distribuido abundantes limosnas entre los pobres de aquella localidad.

En Austria se ha abierto una suscripcion cuyo importe se destina á levantar un monumento en honor del gran Mariscal Radezki, vencedor de los italianísimos en los campos de Novara. Por cierto que entre los suscritores, cuya lista se lee en el *Vaterland*, de Viena,

uno de ellos, al tiempo de remitir su correspondiente óbolo recordó un hecho que honra sobremanera la memoria de aquel héroe. Sucedió, pues, que como acostumbra á rezar todos los dias el santo Rosario, el dia mismo en que se dió aquella batalla, estando á caballo, advirtiése que buscaba una cosa con mucho afan. Un soldado del regimiento de cazadores que le ayudaba en buscarla al General, dió finalmente con lo que éste con vivas ansias deseaba encontrar: era una corona. Cuando Radezki la recibió de manos del soldado, besóla con efusion y reverencia, y en aquel mismo punto dió á los suyos la señal de hacer fuego al enemigo, del cual obtuvo una de las más brillantes victorias que refiere la historia contemporánea.

Dice más el piadoso donante, pues refiere las mismas palabras que oyó del Obispo Monseñor Ricabona, que le asistió al insigne General austriaco en la hora de la muerte: «Habiéndose agravado de un modo alarmante la enfermedad del Mariscal, fuí llamado (en Verona) para asistirle. Administréle los santos sacramentos, y despues fuíme á otra habitacion no léjos de la suya. Pero el Mariscal me llama, y con semblante en que rebosaba la alegría, tendióme amorosamente los brazos, y «permitidme, me dijo, oh amado señor Obispo, que os abraze aún y que os cubra de besos, porque jamás he experimentado ninguna alegría como la que ahora hemos bien de la Iglesia, de la sociedad en general y de nuestra amada España.

Fábregues y Orfila, impresores.—Angel, 10. Mahon.

Estanco de la calle del Arraval

En este establecimiento se hallarán de venta papel sellado de todas clases, timbres móviles especiales, timbres para toda clase de escritura y licencia de arma y caza.